

und dessen Wehrhaftmachung die so feierlich begangen wurde, beiwohnte¹⁾.

Es fehlte auch in den Verhältnissen gegen die österreichischen Landesfürsten nicht an Reibungen, doch diese scheinen bald beigelegt worden zu sein. Bald nach dem Antritte seiner neuen Würde suchte Erzbischof Eberhard sich mit dem mächtigen Herzoge von Österreich und Steiermark, in dessen Gebiete ein so beträchtlicher Theil der Besitzungen seines Hochstiftes lag, in gutes Einvernehmen zu setzen. Es waren unter seinem Vorgänger Irrungen eingetreten, die zu blutigen Streitigkeiten führten.

Erzbischof Eberhard fand den ausgezeichneten Herzog Leopold (VII.) geneigt, dieselben beizulegen. Zu Wels im Lande ob der Enns fand, wahrscheinlich Anfangs Mai 1200²⁾, eine Zusammenkunft Statt,

1) „MCC. Liupoldus dux Austrie et Styrie in die pentecostes (28. Mai 1200, am 20. April war Eberhard gewählt worden) ambitione magna accinctus est gladio, presente Chunrado Moguntino archiepiscopo, Eberhardo Salzurgense archiepiscopo“. — Chron. Claustro.-Neob. ap. Pez. SS. I, 449.

2) S. v. Meiller's Regesten der Babenberger, S. 84, Nr. 16 und Note 315. Ich stimme dem Verfasser ganz bei, dass diese Ausgleichung gleich anfangs der neuen Administration stattgefunden haben müsse, da während der ganzen Zeit der Regierung beider Fürsten (bis zu Leopold's Tode 1230) das beste Einvernehmen zwischen ihnen herrscht. Hormayr, der im Archiv f. 1828 diese Urkunde veröffentlichte, setzte sie im Taschenb. f. 1837 auf die Zeit zwischen 1200—1203, im Taschenb. f. 1838 aber e. 1225 an. Ich lasse hier wiederholt den Abdruck folgen, da sie wichtig ist.

S. D. (1200 ?)

Cum nos Eberhardus archiepiscopus Salzurgensis et Liupoldus dux Austrie super dampnis illatis a nobis | uel a nostris ad inuicem haberemus plures mufuas questiones, de communi consensu taliter ordinauimus | apud Wels, ut dominus Otto de Ror, Dominus Albero de Pollenheim, Dominus Syboto de Hage archiepiscopo ex | parte ducis et Purcranus Salzurgensis, Dominus Chunradus de Kalheim, Dominus Gerhohus de Percheim | duci ex parte archiepiscopi super suis querimoniis sint iudices deputati. Hoc acto ut apud Ve- | kelerpruke infra VI septimanas a die prime citationis numerandas quicquid eis propositum fuerit | debeant expedire. Exceptis dampnis que a domino Ebrehardo de Tanne uel a proscriptis vel | a latronibus publicis inferuntur, de quibus alter alteri non faciet rationem nisi forte ipsos in suis | ciuitatibus castris vel oppidis vel suorum ministerialium | tueatur. Si qui uero de iudicibus supradictis petentibus iustitiam non satisfecerint quemadmodum est premissum, ille qui eos ad hoc deputauit dampna illata resarcire de proprio te- | neatur, adeo quod etiam ad satisfactionem captis pignorum possit et debeat coartari. Item dux | ministerialibus et hominibus archiepiscopi uenientibus ad placitum apud Vekelerpruche in eundo et redeundo | inter eundem locum et Strazwalhein super conductu et | securitatibus prouidebit. Ut hec autem robor op- | tineant firmitatis, presentem cartam conscribi fecimus et sigilli nostri munimine roborari.